

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1,50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
á precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.
Soria.

AÑO IV.

Jueves 7 de Octubre de 1909

NUM. 431

CRÓNICA

Del vivir.

Es corriente en la vida este proverbio: «Nadie está satisfecho de su suerte».

Con frecuencia oiréis hablar al médico, al ingeniero, al abogado, al cate- drático, al funcionario público, al militar, á individuos de todas las profesio- nes, para significar por algo su des- contento.

Son pocos los que, rindiendo culto á sus verdaderas aptitudes, han acertado el camino mejor de su porvenir. Ello consiste en un defecto fundamen- tal de nuestras costumbres cívicas y de nuestra educación.

Nuestra pedagogía no se ha preocu- pado todavía en estudiar las particu- lares aptitudes de cada ciudadano, como en los Estados Unidos, y encau- zarlas en el sentido que puedan ser de mayor provecho.

Son por eso muchos los que han errado su camino.

Y de ese modo decaen entusiasmos que, bien empleados, aumentarían.

Porque es más valedera la acción de los hombres que á ella unen su princi- pio; al cariño que la de aquellos otros que no encuentran más finalidad que la de luchar en exclusivo provecho de la vida.

No hay que llegar nunca al desfallecimiento por las comparaciones materiales de cada profesión.

Si se incurre en la necesidad de decir aquellos están mejor, es lógico caer en uno de estos dos extremos: en tra- bajar por la conquista de nuevas ven- tajas, ó en mirar con cierto desdén esa obligación moral que hace más gran- des todas las aptitudes.

Lo más esencial, lo que requiere ma- yores cuidados y no poco de abnega- ción en todas las manifestaciones de la actividad y del trabajo es la misión social del hombre.

Deteniéndose un poco en la recipro- cidad, pronto puede convencerse cada uno que no es esa extraña cualidad la que invita, y menos la que estimula, á esa labor.

Pero la única pasión que fortalece la conciencia individual, es la de traba- jar por un perfeccionamiento que hay que preparar, ampliar y ejecutar.

Solo de ese modo puede haber uni- dad de aspiraciones, y á esa unidad deben aspirar cuantos quieran formar en la élite intelectual de los pueblos.

Es seguro que el día en que todos nos preocupemos, para cumplirla bien, de nuestra misión social, habrá cam- biado la actual manera de ser de mu- chas profesiones, y podrá disminuir el número de descontentos que lo son por causas muy diversas, y no pocos por su propia culpa.

Necesitamos hacer extensiva, á to- dos la educación y la justicia.

Y entonces, nos podremos llamar con mayor propiedad civilizados.

XENOFONTE.

INSTANTANEA

Fin de fiestas

El pueblo se ha divertido á su placer duran- te seis días.

Estos paréntesis que la alegría impone en la marcha ordinaria de la vida, son algo que hace olvidarse á todos de preocupaciones y trabajos.

En todo ello hay un afán innato de holgar. El trabajo cansa, el trabajo aburre, dicen cuantos aman la juerga; pero también cansa la alegría.

Y es que no hay nada permanente en la condición humana.

Las muchachas, no sé si hartas de bailar y del continuo ajeteo de los pasados días, vuelven ahora con cara triste á sus cotidianas tareas. Los hombres graves que se olvidaron á ratos de su habitual seriedad para tomar parte en la común alegría, han vuelto ya á ser lo mismo que antes,

Y en todo se ha restablecido la normalidad.

Hasta los infelices maletas que ayer tarde brindaron su carne á inofensivas vaquillas, han vuelto á continuar su odisea triste, y de esperanza, porque acaricia ambiciones de gloria popular, gloria de circo que tal vez consa- grará el aplauso.

Ellos, desarraigados, y sin otro valor que el de sus piernas para acortar distancias, tienen derecho á pensar que tal vez mañana, como Fuentes y como Bombita, pueden pasearse en automóvil.

Durante las fiestas, nuestra plaza de toros se ha llenado por completo tres veces.

El lunes, cuando la banda de Galicia, diri- gida por su maestro Bernardín, no había ter- minado la segunda parte del concierto, un grupo de muchachos comenzó á gritar reitera- damente junto á mí: ¡Toros! ¡toros!

Las bellezas que idearan Wagner y Ondriol no llegaban sin duda á su alma, y ésta muy nacional, ansiaba ver la faena valiente de Ro- gaterín II.

No critico la preferencia, porque á sentirla tienen esos muchachos un derecho; pero sus manifestaciones y la gran concurrencia del público á la plaza de toros, prueban que no decae el interés por la fiesta nacional.

Tal vez tenga esta en sí misma á sus pro- pios enemigos; pero en las gentes sigue aquel instinto sanguinario que le permitía presen- ciar en en el circo romano las más crueles escenas y que ve en nuestras plazas de toros como un hombre expone, á pesar de su arte y de su inteligencia, la propia vida ante la bra- vura de una fiera peligrosa.

Será todo ello muy emocionante y por eso precisamente encuentra partidarios; pero tam- bién muy cierto que no es menos inhumano...

JOSÉ M. PALACIO.

Palique semanal

(De nuestra colaboración.)

Me parece un tanto bizantino el tema que ha traído á la discusión el fértil ingenio del señor Sánchez de Toca. ¿Quién es más fuerte, el orador ó el escritor? ¿Cómo se ejerce mayor influencia sobre las muchedumbres, con la pala- bra hablada ó con la palabra escrita?

Si los que hablan son Maura, Moret, Mel- quiades Alvarez, Mella... frente á El Eco de cualquier pueblo rural, no cabe duda de que los ecos de tal Eco sonarán cual graznido de ave pasajera en pacífica comarca; el orador ab- sorberá y anulará al escritor; pero si hablan frente á los periódicos que más se leen y ma- yor influencia ejercen per lo mismo, los escri- tores anularán siempre que se lo propongan á los oradores.

Pero ¿no podría darse el caso de que El Eco tuviera razón contra los oradores, ó los orado- res contra los grandes periódicos? Evidente que sí. Luego el triunfo no depende de la vir- tualidad de las ideas defendidas por oradores y escritores, sino de que el número de oyentes sea mayor que el de lectores, ó de que los lec- tores superen á los oyentes; luego lo que en unos es cañón Schensider, puede ser en otro cañón de Berba Azul.

Más diciendo esto, no afirmamos que pue- den ser y son en muchas ocasiones turbios y envenenados los manantiales y afluentes de la opinión? Supongamos que sobre un pueblo, no de cultura superior ó media, sino más bien de cultura ínfima y de acreditada pereza mental, actúen escritores equivocados, apasionados, á servicio de personales miras é intereses, ten- tiendo por instrumento dos órganos de publi- cidad más difundidos; ¿no es cierto que la opi- nión de ellos sería la dominante? Pero por ser la dominante, ¿dejaría de ser una apasionada y equivocada opinión?

Pero el señor Sánchez de Toca, político vie- jo con apariencias de nuevo, solo ve un hemis-

ferio del problema: el madrileño. Para él no existe más prensa que la de Madrid, y de la de Madrid cuatro ó cinco periódicos. Creyendo eso, cree lo que ocurría hace veinte años.

Las cosas suceden hoy muy de otra manera. El radio de acción de esas publicaciones es cada vez más limitado. Su influencia ha sido anulada, legítimamente, por los periódicos, por algunos de los periódicos de provincia, que nada tienen que envidiar á los de Madrid en la parte material, pero en cambio ofrecen mu- chos motivos, si no de envidia, dignos de ala- banza é imitación, á los de Madrid; porque as- piran más á ser órganos de la opinión, que fa- bricantes de ella, quieren servirla y no tirani- zarla.

Hace veinte años una protesta de los gran- des periódicos de la corte habría logrado la unánime adhesión de los provincianos. Y ¿qué ocurre ahora? A la vista está. Los viajantes de aquellos, aun presentándose como embaja- dores de los magnates de la pluma, de los que en el mundo periodístico y en el mundo político lo han sido y pueden volver á serlo todo; salen de muchas poblaciones sin conse- guir una mala nota, ó consiguiéndolas en tan corto número y de tal calidad, que realmente más les valiera no servir el pedido.

¿Es que son amigos del Gobierno? ¿Es que deben atenciones ó han recibido favores del Gobierno? De ningún modo. Esos periódicos que tienen bien probada su independencia, han sido acaso los que mayores perjuicios han granjeado de la forma arbitraria con que al- gunas veces se ha ejercido la censura, pero estiman que se agravia á la Ética anteponien- do, ó queriendo anteponer, un interés particu- lar á un interés colectivo, y saben ó sospechan que tras de ellos existe una masa de lectores conscientes; que no les perdonaría en estas circunstancias lo que constituye, sin duda, una deserción del deber.

¿Podría explicar de otro modo el fracaso de la protesta de la prensa, en relación con los periódicos, el señor Sánchez de Toca? No está autorizada la afirmación de que ha concluido la hegemonía de los de Madrid?

Pues es el hecho, digase lo que se quiera, consolador, porque él indica que las zonas de la pereza mental, donde era avasalladora la influencia de determinadas publicaciones, en donde era más ancha la veta de opinión in- consciente que explotaban, ha decrecido ex- traordinariamente; y ya no se cree por el solo hecho de verlo escrito en letras de molde lo que se dice, sino que se razona y medita sobre lo que se dice, y se le otorga ó no el asentimiento; lo cual permite abrigar esta espe- ranza: que en plazo relativamente breve, ó se- rán los periódicos lo que quiera que sean la opinión, ó por falta de ambiente y de lectores dejarán de existir. Y entonces algunas de las campañas de la prensa no podrán ser tildadas como en estos tiempos, de maniobra de la am- bición y de anhelos mal disimulados de do- minio; tendrán la fuerza que les dé la opinión pública, su único apoyo y su más firme sostén. Cierta que alguna vez se desviarán del cami- no que deban seguir, pero eso constituirá las excepciones; ¡también se enturbian, en ocasio- nes, los ríos; aun recogiendo las aguas de cla- ros afluentes!

PATRICIO.

Desde Madrid

(Cartas de nuestro redactor-corresponsal)

Madrid 5 Octubre 1909.

La nueva orden reduciendo á una brigada el contingente de fuerzas que había recibido orden de embarcar para Melilla, se ha inter- pretado, como no podía menos de suceder, de una manera favorable.

Claro es que al decir esto descartamos el comentario de aquellos que no saben signifi- car su patriotismo de mejor manera sino cen- surando y criticando todo lo que veaga... ¡Aun- que tales censuras se parezcan á aquello del arquitrabe!

De donde se infiere que prescindiendo del comentario que sugiere á los profesionales de la crítica el actual estado de cosas, en general se ha recibido la noticia á que nos contraemos con marcada satisfacción. Desde luego, los es- píritus sencillos, como nosotros, tenemos aque- lla como prenda cierta de que no se presenta la campaña tan difícil y dura como viene asegurando esos espíritus complicados y su- periores que se perfeccion por divulgar las no- ticias más desfavorables y áversas para su Patria. ¡Pero cuanto más tremendo y desagra- dable el infundio... mejor!

¡Si no tiemblan hasta las esquinas, ¿de qué les serviría la imaginación?

No es que ni la campaña del Rif ni la situa-

ción creada aquí por esa misma campaña no merezca que la gente se manifieste preocupa- da y lamente á la vez que las circunstancias, una vez más, vengan á frustrar la realización de una obra económica que empezaba con los mejores auspicios en un bello amanecer de iniciativas del capital español. Si, todo eso debe preocupar hondamente. No es por aquí por donde los curanderos políticos de la última promoción, podrían razonar sus censuras, ¡Bah, quien piensa en semejantes minucias!

Lo que tiene más cuenta por lo visto á cierta gente es confundir, amilanar y extremecer de puro pánico al respetable si que también sen- cillo público.

Anteayer y ayer se mató al general Marina en el zoco El Jemis, vulgo salón de conferen- cias del Congreso. ¿No lo saben ustedes? ¡Ah, pues vale la pena que lo sepan y celebren el ingenio de que se hace alarde por estos zocos.

Ayer, por ejemplo, el supuesto asesinato del general Marina no tuvo relieve. Fue un suceso vulgar, pues se encomendó la opera- ción de dejar seco al general á un rifle vul- gar. ¡Pero anteayer...! Anteayer, nada menos que fué el Gato, el famosísimo Gato que mediante una puñalada, decorosamente asestada, dejó sin vida al ilustre general Marina. Y por este metro son los infundios que por aquí co- rren.

¿Podrán ser peores los que se hagan correr de zoco en zoco allá en el Rif?

El peor cargo, la más dura acusación contra el gobierno está hoy en La Gaceta. Es la baja de cinco millones en la recaudación. ¿Pensais que esto preocupa á los rígidos censores del gobierno y de la campaña? A los más vocin- gleros, no les preocupa nada.

6 Octubre.

Siguieron anoche y seguirán hoy, no obs- tante ser desmentidos por los ministros, los rumores de hallarnos nada menos que en una crisis ministerial. Y, puestos ya sobre este disparadero, no faltan comentarios para todos los gustos. La base inicial de la crisis era la dimisión supuesta del ministro de la Guerra, al cual se le suponía nada menos que desin- tiendo del Gobierno y desintiendo también del general Marina.

Esta mañana el general Linares, al salir de Palacio de despachar con el Rey, fue interro- gado con interés por los periodistas sobre la verdad de talas actitudes. El general Linares dió un rotundo mentis á los rumores.

¡Dimisión! Y ¿por qué había de presentar- la? No existe divergencia alguna de criterio dentro del Gobierno y mucho menos con el general en jefe. Este me pidió una brigada de refuerzo. Yo tenía preparada una división y acordé que marchara íntegra. El general Ma- rina ha insistido en que sólo necesitaba la bri- gada, y no íbamos nosotros lejos del campo de operaciones á ser más papistas que el Papa. ¿Es esto divergencia de criterio?

De ninguna manera. El Sr. Maura se ha expresado en análogo sentido. No hay crisis ni puede haberla. To- dos los ministros coinciden en la apreciación de la campaña, y, sobre todo, condenan esta falta de criterio por no calificarla de otra suerte, para inventar tanto despropósito y tanto desatino.

El general Linares—añadió sonriendo el presidente del Gobierno—con quien estaba mal estos últimos días era con su salud. Esto ha desaparecido afortunadamente, y la crisis esta se halla, pues, resuelta; puesto que se encuentra completamente restablecido.

Quedando, pues, en que no hay crisis, en que el problema de Melilla no ofrece ninguna de las dificultades que se suponen y en que todo, poco á poco, se irá resolviendo con un poco de buen deseo y un algo más de patriotis- mo, que es lo que verdaderamente se necesita.

Fuera de estas cuestiones, vuelvo hov sobre el tapete la del exauditor Macías. Este, que no cede en su deseo de salir á la publicidad diariamente, ha pedido que se le conceda el derecho de defenderse á sí propio, y en este sentido el decano del Colegio de Abogados señor Díaz Cobeña visitó al ministro de Marina para hacerle presente este deseo.

Consultado el caso con los asesores del mi- nisterio y con el Jefe de la jurisdicción mari- tima, se ha convenido en que no procedía ac- ceder á lo solicitado, puesto que la ley fija de una manera clara y terminante que todo procesado debe tener su defensor. Así pues se le invitará á que designe el que tenga por conveniente, y si no hace uso de este derecho, habráselo de nombrar necesariamente de ofi- cio. Estas son las dos notas principales del día. ¡Mañana, Dios dirá!

MENCHETA.

De Melilla

Campamento Sidi-Musa 29 Septiembre 1909.
Sr. Director de TIERRA SORIANA,
Soria.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Es adjunto el siguiente verso para que, si lo cree en condiciones, sea publicado. Como siempre, queda de usted agradecido y seguro servidor q. s. m. b.—J. Sánchez.

Noches serenas de brillante luna que iluminan las crestas de la sierra, que penetran tus rayos en la kábila, que tus focos refrescas la chumberas.

Tiempos pasados que recuerdo siempre al acercarme silencioso a aquella reja, al ver que eras testigo de mi amor, al ver que adornabas mis promesas.

Tú que voluntaria te ofreciste para siempre a ser mi compañera, por nada olvides que mi imagen para respirar quedó en la tierra.

Noches serenas de brillante luna que me animas al estar de centinela, que iluminen tus focos para siempre, que consueles a mi pobre compañera.

J. SÁNCHEZ DE AVILA.
Cabo Biltón, Cazadores Alfonso XII.

España en África

Las noticias últimamente recibidas respecto a la actitud de los marroquíes, en distintas regiones, y aún de la que se dice poco clara, adoptada por Muley Hafid, son poco tranquilizadoras.

No queremos actuar de pesimistas en estos momentos, pero insistimos una vez más en que debe decirse al país la verdad de cuantos suceda. Se ha librado un nuevo combate por nuestras tropas contra los rifeños en el zoco El-Had.

Un numeroso grupo de kabileños que recibió después considerables refuerzos, atacó nuestras posiciones avanzadas en los alrededores de Zeluán. El combate duró toda una noche.

La artillería española rompió el fuego dispersando al enemigo, pero éste, rehusado poco después, reanudó el ataque y se inició nutrido fuego de fusilería, por ambas partes.

Las fuerzas de la brigada Sotomayor tuvieron desheridos y el enemigo fué rechazado. El grueso de la harka se calcula actualmente en 12.000 hombres reclutados por el agitador Mizzián.

Esta se halla distribuida en distintos puntos estratégicos para contener el avance de nuestras fuerzas.

Ha salido para Zeluán el general Marina y se esperan nuevas é importantes operaciones.

Por la importancia que reviste, transcribimos de *Heraldo de Madrid* el siguiente telegrama que á dicho periódico dirige su corresponsal Sr. Armiñan.

Algeciras 5 (12'15 t.)

Como resultado de la visita que acabo de hacer á los territorios de río Martín, Tetuán y Ceuta, creo un imperioso deber patriótico el manifestar desde las columnas del *Heraldo* que el país debe hallarse preparado ante la posibilidad de extraordinarios y graves sucesos en Marruecos.

No hay que olvidar, y esto es tal vez lo más grave, que la actitud del Sultán no aparece muy clara, y que bien pudiera suceder que en los presentes momentos estuviese ya guerrearando con España, sin habernos declarado aún la guerra.

El Gobierno necesita proceder á un mismo tiempo, con una gran habilidad y con no menos previsión. Habilidad para contrarrestar y descubrir procedimientos que tal vez no sean muy legales y sinceros, Previsión ante contingencias que, desgraciadamente, parecen muy probables é inmediatas.

El problema del Ejército es lo primero que no debe olvidarse. En Africa es preciso hallarse preparados militarmente para todo evento.

Es urgente que cuanto antes se le envíen al gobernador militar de Ceuta, por lo menos, cuatro baterías de cañones Schneider y alguna caballería, pues ambos refuerzos son en absoluto indispensables.

Las grandes llanuras de aquel campo dan un gran valor á estas dos armas, las cuales tienen escas, contingente en la plaza.

Urge asimismo preparar en el campo de Algeciras una división orgánica y un regimiento de caballería para poder acudir rápidamente donde preciso fuere.

El general Bazán es un inteligentísimo y activo organizador. Pruébalo lo bien que se porta en Melilla la brigada que anteriormente organizó.

Hay que mantener además un constante y fácil acuerdo entre los generales Bazán y Aldave para que en todo momento pueda ser rapidísima la acción en los territorios de río Martín y Tetuán, donde desarrolláranse los más importantes acontecimientos.

Además, debe hacerse en los puertos de España y Africa cuanto sea preciso en punto á habilitación de muelles, grúas, remolcadores

y, además, elementos necesarios para los embarques y desembarques.

En mis próximos artículos desenvolveré las razones de cuanto digo sobre posibles contingencias y previsiones inexcusables.

Aquí en Algeciras permaneceré unos días, descansando de la rápida excursión que he hecho, y esperando el sesgo que tomen los acontecimientos.

ARMIÑAN.

Asuntos de enseñanza.

El maestro y la escuela.

Concurso único de Septiembre de 1909.
Provincia de Soria

RELACION de las escuelas comprendidas en el mismo, que han de proveerse de conformidad con lo dispuesto en los artículos 35 al 39 del Reglamento de 14 de Septiembre de 1902, resultan vacantes en esta provincia. á saber:

Escuelas completas de niños.

Covaleda, Iruecha y Utrilla, con 625 pesetas retribución 156'25 id.

Completas de niñas.

Barca, Borobia, Ciria, Laina y Utrilla, con 625 pesetas, retribución 156'25.

Completas de ambos sexos.

Bayubas de Abajo, Cabrejas del Pinar, Recuerda, con 625 pesetas, retribución 208'33; y Rejas de San Esteban, con 625 pesetas, retribución, 206'25.

Auxiliaria de niños.

Berlanga, con 500 pesetas.

Incompletas de ambos sexos.

San Andrés de Almarza, sueldo, 550 pesetas retribución, 175 id.; Aldealseñor, s. 500, r. 166'69; Aldehuelas, s. 500, r. 83'33; Aldehuela de Agreda, id. id.; Alentisque, s. 500, r. 116'66; Almajano, s. 500, r. 183'34; Almanti-ga, s. 500, r. 62'50; Añavieja, s. 500, r. 100; Armeján, s. 500, r. 91'66; Benamira, s. 500, r. 116'66; Bordejé, s. 500, r. 50; Buberós, s. 500, r. 158'33; Blocona, s. 500, r. 166'66; Cabanillas, s. 500, r. 41'66; Camporredondo, s. 500, r. 41'66; Campos, s. 500, r. 83'33; Candilichera, s. 500, r. 100; Canos, s. 500, r. 83 con 33; Caracena, s. 500, r. 83'33; Carazuelo, s. 500, r. 50; Centenera del Campo, s. 500, r. 40; Cirujales, s. 500, r. 116'66; Cobertela-da, s. 500, r. 62'50; Corbesin y Yuba, s. 500, r. 91'66; Cuéllar, s. 500, r. 91'66; Cuevas de Ayllón, s. 500, r. 150; Frechilla, s. 500, r. 50; Fuentearmegil, s. 500, r. 166'66; Guijosa, s. 500, r. 166'66; Hinojosa del Campo, s. 500, r. 166'66; Hoz de Arriba, La Hinojosa, La Olmeda, y La Losilla, s. 500, r. 100; La Póveda, y Leria, s. 500, r. 101'66; Marazovel, s. 500; r. 116'66; Matute y Sepulveda, s. 500, r. 100; Miño de San Esteban, s. 500, r. 161'32; Molinos de Duero, s. 500, r. 133'33; Molinos de Razón, s. 500, r. 100; Neguillas, s. 500, r. 40; Omeñaca, s. 500, r. 100; Osonilla y Cascajosa, s. 500, r. 30'33; Peñalcazar, s. 500, r. 83'33; Portelarból, s. 500, r. 100; Puebla de Eca, s. 500, r. 115; Quintanas Rubias de Abajo, s. 500, r. 150; Quintanilla de Nuño Pedro, y Abión, s. 500, r. 83'33; Alcubilla del Marqués, s. 500, z. 133'33; Rello, s. 500, r. 116'66; Aldealices, s. 500, r. 100; San Andrés de San Pedro, s. 500, r. 108'33; Santa Cruz de Yanguas, s. 500, r. 133'33; Santa María del Prado, y Tordesa-las, s. 500, r. 83'33; Torralba del Burgo, s. 500, r. 166'66; Torreventosa, s. 500, r. 116'66; Valdealvin, s. 500, r. 100; Valdeluviel, s. 500, r. 125; Valtajeros, s. 500, r. 83'33; Velilla de los Ajos, s. 500, r. 87'50; Vellosillo, s. 500, r. 83'33; Ventosa de Medina, s. 500, r. 83'33; Villar del Campo, s. 500, r. 116'66; Villanueva de Zamajón, s. 500, r. 62'50; Villaverde, s. 500, r. 141'46; Zamajón, s. 500, r. 62'50.

Los que deseen tomar parte en este concurso, remitirán á esta Secretaría sus instancias acompañadas de sus hojas de servicios si las tuvieren, ó en otro caso, certificación de buena conducta, y copia del título profesional.

Para ser admitido á este concurso se requiere: 1.º Ser español. 2.º Tener 21 años de edad. 3.º Poseer título de maestro ó maestra ó certificación de haber satisfecho los derechos correspondientes. Y 4.º No hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos.

Soria 14 de Septiembre de 1909.—El Secretario, Elogio Martínez de Toro. V.º B.º—El Gobernador Presidente, Serrano Lora.

Zaragoza, 16 de Septiembre de 1909. Aprobado.—El Rector, accidental, Dr. García.

Advertencia

Participamos á nuestros suscriptores que el sorteo para los regalos del reloj y el arado, se celebrará el día 11 en lugar del 9, como tenemos anunciado.

Suscripción patriótica

Ingresado en la Junta de Socorros.

Ayuntamiento de Almenar, pesetas 100; los vecinos de id., 503; ayuntamiento de Valdenebro, 20; los vecinos de id., 30; recaudado en el pueblo de Langa, 53,50; ayuntamiento y vecinos de Peñalba de San Esteban, 50; don Victoriano Ruiz, de Caltojar, 5; D. Diego Martínez, de id., 5; los pueblos de Caltojar y Casillas, 30; el ayuntamiento de Castilruiz, 40; id. de La Perera, 5; id. de Villarejo, 10; idem de San Andrés de Almarza, 50.

Ingresado en la Junta de Damas.

D. Gabriel Rodríguez, 5; doña Asunción M. de Tejada, 25; Pilar Corchón de la Aceña, 25; D. Antonio de Marco, 5; D. Manuel Requejo, 5; D. Pedro Gil, 5; D.ª Victoria Cuevas, 1; D. Julián Garcés, 1; D. Pedro Domínguez Bernal, 2; D.ª Nicolasa Bachiller, 1; D. Pedro la Banda, 2; D.ª Paula Oñate, 1; D. José Jiménez, 1; D. Manuel Marrón, 2; D. Ricardo To-var, 5; Sra. Viuda de Heras, 0,25; D. Quiterrío Rodríguez, 0,25; D. Santiago Acosta, 1; D. Francisco Barrero, 0,75; D. Tomás Borobio, 0,50; D. Silvestre Salas, 1; D. Agustín Esteban, 0,10; D. Enrique Hernández, 0,50; D. Marcelino Liso, 2; D. Ventura de Mateo, 2; D. Raimundo Rojas, 2; D. Felipe Ruiz, 5; don Angel Herrero, 2; D. Cipriano Jimeno, 5; don Manuel Manrique, 1,50; D. Miguel Garreño, 2; D.ª Prima de Pablo, 0,50; D. Antonino Remacha, 1; D. Domingo Manrique, 3; D. Magín Lafuente, 0,50; D. Isabelo Marín, 5; D. Pedro Azcutia, 1; D. Fructuoso Gonzalo, 3; D. Elías de Marco, 2; D. Gregorio Díez, 1; D. Manuel Ruiz, 1; D. Romualdo Gonzalo, 1; D. Justo Marín, 2; D. Eusebio Borque, 2; D. Emeterio Zapatero, 1; D. Sinforsoso de Pablo, 1; D. Domingo Ramos, 0,25.

Recaudado por la Junta de Damas, hasta hoy, pesetas 1.909,18; id. por la Junta de Socorros, 23.785,25. Total, 25.694,43. Donativos y pensiones satisfechos, pesetas 420. Soria 2 de octubre de 1909.

DEL DIA

LAS FIESTAS

Final.

Terminábamos nuestra información de las fiestas en el último número, cuando se celebraron en la Alameda de Cervantes las carreras de cintas y pollos, á caballo.

La tarde estaba bastante desapacible y no por esto faltó concurrencia ni á las citadas carreras ni á las cucuñas. También asistió la banda militar.

—A las nueve de la noche del día 5, fué quemada en la plaza de la Constitución la tercera colección de fuegos artificiales y hubo baile público.

También se celebró baile en el Casino de Numancia y ambos estuvieron animados.

Ayer.

De 11 á 1 de la mañana ejecutó la banda de Galicia varias piezas de concierto en la plaza de San Esteban contribuyendo á la presencia de muchos curiosos en la misma y en los balcones de casas contiguas.

Por la tarde verificóse la anunciada novillada con mogigangas en nuestra plaza de toros. Fué el de ayer, el lleno más grande entre los tres de estos días. Materialmente no cabía una persona más.

Sembrado previamente de confitura el redondel, los capitalistas y aficionados lanzáronse á la arena, dada la señal, con verdadera fruición. Cuando más entretenidos estaban en la recolección, salió la primera vaca que, con benevolencia, proporcionó algún que otro trompis sin resultados graves por fortuna.

Continuó después la capea de varias vaquillas, hasta que hizo su paseo con gran simpatía del público, la cuadrilla de toreros niños, y llamó la atención de todos por su serenidad el niño Marcelo que iba vestido de torero á la antigua.

Dada suelta al primer novillo, que como los otros tres era bravito, los impúberes lidiadores hicieron durante buen rato, con sus atrevimientos y sus deseos de agradar las delicias de los espectadores.

El maestro brindó un par de banderillas á la presidencia y obtuvo el correspondiente regalo en metálico.

Los novillitos y sus lidiadores fueron lo mejor de la tarde.

A la hora anunciada tocó retirada la banda de música militar.

Poco después, al frente de su maestro Sr. Bernardín y el oficial D. José Roperó, queridos amigos nuestros, se dirigió á la estación al son de un alegre pasodoble y seguida de numeroso público, que le hizo, al partir el tren, una cariñosa despedida.

Feliz viaje á los simpáticos músicos. Aún hubo después baile público en la plaza con la música del Hospicio.

Notas sueltas.

El tiempo ha sido magnífico. Contando con ese gran elemento se ha demostrado que puede haber buenas y lucidas fiestas en Soria.

La animación ha sido en general extraordinaria y han contribuido grandemente á ella nuestros numerosos huéspedes.

Ha habido pueblos que se han trasladado casi en pleno á nuestra capital. Se han registrado, según nuestro informe dos intentos de robo; uno en casa de D. Matías Molina, y otro en la de D. Rodolfo Ibañez.

Esto prueba que ha habido gente maleante y creemos que la policía la habrá tenido á raya.

En lo demás, la tranquilidad y armonía propia de las diversiones de nuestro pueblo.

Y... hasta otro año. ¡adelante y no desmayar!

Sección religiosa.

Santos del viernes.—Santas Brígida, viuda; Benita, virgen y mártir, San Pedro y Lorenza, mártires, María Francisca, viuda, y Pelagia, penitente; Santos Simeón el Justo, Demetrio, proconsul y Reparada, virgen y mártir y San Nector.

La misa y oficio divino son de Santa Brígida, viuda, con rito doble y color blanco.

Hay I. P. en uno de los diez domingos ó viernes de San Francisco Javier, visitando una iglesia de la Compañía de Jesús.

Visita de la Corte de María.—Viernes 8.—De la Concepción, en Santo Domingo.

CULTOS

En la insigne iglesia Colegial se celebra todos los días misa solemne á las nueve y cuarto, después de acabada Tercia.

El jueves, á las seis de la tarde, en la iglesia de San Juan de Rabanera el piadoso ejercicio de la *Hora Santa*, con exposición de *Su Divina Majestad*, ganando los asociados indulgencia plenaria.

Continúa en la iglesia de religiosas Clarisas, á las cinco y media de la tarde, estando expuesto el *Santísimo Sacramento*, el ejercicio piadoso del Santísimo Rosario.

El mismo jueves en la iglesia de religiosas Carmelitas descalzas, á las cinco de la tarde comienza la novena anual á la gloriosa Santa Teresa de Jesús.

ADORACION NOCTURNA

Turno de San José.—Del 1 al 10.—En la iglesia de Santa María la Mayor. La Vigilia á las nueve y media de la noche del sábado.

Estación meteorológica del Instituto de

SORIA

Observaciones efectuadas á las nueve de la mañana

Día 7 de Octubre de 1909

| | |
|----------------------------------|----------|
| Altura barométrica..... | 766.3 |
| Máxima del aire á la sombra..... | 16.4 |
| Id. al sol en el vacío..... | 21.8 |
| Mínima..... | 6.4 |
| Id. con reflecto metálico..... | 3.2 |
| PSICROMETRO | |
| Termómetro seco..... | 12.0 |
| Id. húmedo..... | 10.2 |
| VIENTO | |
| Dirección..... | N. |
| Clase..... | Vntlna. |
| Recorrido en 24 horas..... | 140 |
| Estado del cielo..... | Dspjado. |
| Lluvia en 24 horas..... | 0.6 |
| Agua evaporada en 24 horas..... | 0.9 |

Noticias.

La carne del toro sobrero lidiado en la tarde del lunes, que pesaba 25 arrobas, ha sido distribuida por el Ayuntamiento entre los pobres de la capital.

Nos parece muy bien y por ello felicitamos á la Corporación municipal.

Después de las oposiciones con derecho á ingreso en el cuerpo de farmacéuticos del Ejército, ha regresado á Soria nuestro querido amigo el joven Dr. D. Santiago Aparicio.

Estamos á disposición de nuestros colegas locales para cuanto signifique Asociación y de-

...mútu de los intereses de la prensa y de los periodistas.

Desde el día 1.º del actual ha establecido en consulta de médico cirujano en Agreda, don ... Vitoria.

El Sr. Vitoria se dedicará en especial á las operaciones de la vista, garganta, nariz y oído y admitirá iguales con sus clientes.

Reseamos mucho provecho y honra en su profesión al joven médico.

Nos dicen de Almenar que el precio del pan en aquella localidad el de 14 céntimos de peseta libra.

Trasladamos la noticia á los fabricantes de harinas y panaderos de Soria.

Entre los muchachos que ayer tomaron parte en la capea de vaquillas, se distinguió Teodoro García (a) *Makako*, que estuvo muy trabajador.

Nos informan, que el Ayuntamiento, vistos los buenos deseos de los jóvenes aficionados ha prometido tenerles en cuenta para las primeras fiestas de San Juan.

Maquinaria usada

Procedente de nuestra antigua fábrica se vende barato:

Una máquina de vapor de 40 á 80 caballos efectivos con ó sin la correspondiente caldera sistema «De-Naeyer»; una machihembradora «Robinson», dos verticales, id., una circular grande, id., una mortajadora de pie.

La Compañía de Maderas. Bilbao.

Entre los amigos que hemos tenido el gusto de saludar durante las pasadas fiestas figuran D. Fermín Jiménez del Campo y D. Florencio Florente.

Por la guardia civil de Olvega ha sido detenido el vecino de Beratón, Félix Vera, presunto autor del robo de dos reses lanarea.

Para estudiar las ruinas de Numancia y el Museo Numantino, se encuentra hace días en Soria el Sr. D. Fernando de Antón del Olmet, diplomático y escritor muy competente en esta clase de asuntos.

El Alcalde de Soria D. José Ropero, ha publicado el siguiente plausible bando.

«Que estando dispuesto por la superioridad que periódicamente se verifique la vacunación y revacunación de todas las personas, con el fin de prevenirse contra la epidemia variolosa, y acreditado y demostrado como está y reconocida y aconsejada por la ciencia aquella práctica como único medio de anular los efectos de la referida enfermedad; he acordado que en los días ocho y nueve del corriente y hora de las once de su mañana se lleve á efecto por los señores Profesores Médicos Municipales la operación indicada, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, aconsejando á todos los vecinos de esta capital que concurren á participar de ese beneficioso preservativo, pues con ello, además de las particulares ventajas que han de obtener, demostrarán una vez más su amor á la ciencia, á la higiene y á la práctica de las buenas costumbres.

De la cultura de todo el vecindario, que también responde siempre á las indicaciones de sus autoridades, espero no desoirá ésta, bajo todos conceptos, tan beneficiosa.»

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey, el señor Maura informó á D. Alfonso de los asuntos de la campaña en el Rif y de los puntos más salientes de la política in-

terior relacionados con las próximas elecciones provinciales y la reapertura de Cortes.

El Sr. Besada llevó al Consejo un resumen de los presupuestos liquidados desde 1900.

De Melilla

El general Carbó, que manda la brigada que marchará á Melilla, ha cumplimentado al Rey en audiencia de despedida. Esta noche marchará á Málaga.

A las 4,50 de la madrugada salió para la expresada ciudad andaluza el primer batallón de Ceriñola. En la despedida, como en la de las demás fuerzas, hubo vítores y aplausos.

El telegrama oficial dice desde Melilla, que no ha habido novedad en nuestras posiciones.

Sólo en Alhucemas hubo un ligero tiroteo sin consecuencias.

Se ha instalado en el interior de la alcazaba de Zeluán toda la artillería, caballería é infantería que se hallaba al exterior protegida por magníficas trincheras.

Trátase de establecer un zoco en las inmediaciones de Zeluán para que vayan los moros á vender sus productos, como demostración de que, cumplido el castigo, España no seguirá política de opresión.

Muchos quebdantes estuvieron ayer en Nador vendiendo tabaco, gallinas y otros artículos.

En los alrededores de Zeluán y Nador la seguridad para el tránsito es absoluta.

Buzón de Alcance

D. Fausto Gil, Cardejón.—Lleva los números 4.411 al 4.420, para el sorteo del 11 del corriente.

D. Sebastián Giménez, Cardejón.—Los números 4.401 al 4.410.

Por telégrafo

(De nuestro redactor-corresponsal) Madrid 7 (5, t.)

Asuntos militares

El Diario del Ministerio de la Guerra publica varios decretos concediendo recompensas á jefes y oficiales que tomaron parte en los combates del 9 de Julio, 30 de Septiembre y en los sucesos de Barcelona.

Real-orden abriendo un concurso entre fabricantes españoles para la adquisición de un automóvil, con destino á la capitania general de Burgos.

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey, el señor Maura informó á D. Alfonso de los asuntos de la campaña en el Rif y de los puntos más salientes de la política in-

Por el distrito de Medinaceli puede suponerse que se presentarán los que actualmente desempeñan el cargo y no sabemos si alguno más.

Con motivo del restablecimiento de las garantías constitucionales ha cesado la expatriación de nuestro estimado amigo don Manuel H. Ayuso, quien ha pasado los días de las fiestas en nuestra capital.

Lo celebramos. Ha fallecido en Villalbos (Burgos), el que fué amigo nuestro, D. Ricardo Gil.

Descanse en paz y damos nuestro pésame á la familia del finado.

Han salido: Para Burgo de Osma, los canónigos de aquella catedral D. Sinforiano de la Cantolla y don Víctor Hernández; para París, acompañado de su hijo Matías, que va á ampliar sus estudios el director del ferrocarril de Soria, D. Joaquín Iglesias; para Madrid el senador por León, D. Adolfo Rodríguez de Cela y D. Manuel Arana, inspector de Sucursales del Banco de España.

A los que reciban nuestro periódico y no deseen ser suscriptores les rogamos lo devuelvan á la mayor brevedad, con objeto de no entorpecer la marcha administrativa.

A los que no devuelvan este número, se les considerará como suscriptores.

Buzón de Alcance

D. Fausto Gil, Cardejón.—Lleva los números 4.411 al 4.420, para el sorteo del 11 del corriente.

D. Sebastián Giménez, Cardejón.—Los números 4.401 al 4.410.

Por telégrafo

(De nuestro redactor-corresponsal) Madrid 7 (5, t.)

Asuntos militares

El Diario del Ministerio de la Guerra publica varios decretos concediendo recompensas á jefes y oficiales que tomaron parte en los combates del 9 de Julio, 30 de Septiembre y en los sucesos de Barcelona.

Real-orden abriendo un concurso entre fabricantes españoles para la adquisición de un automóvil, con destino á la capitania general de Burgos.

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey, el señor Maura informó á D. Alfonso de los asuntos de la campaña en el Rif y de los puntos más salientes de la política in-

terior relacionados con las próximas elecciones provinciales y la reapertura de Cortes.

El Sr. Besada llevó al Consejo un resumen de los presupuestos liquidados desde 1900.

De Melilla

El general Carbó, que manda la brigada que marchará á Melilla, ha cumplimentado al Rey en audiencia de despedida. Esta noche marchará á Málaga.

A las 4,50 de la madrugada salió para la expresada ciudad andaluza el primer batallón de Ceriñola. En la despedida, como en la de las demás fuerzas, hubo vítores y aplausos.

El telegrama oficial dice desde Melilla, que no ha habido novedad en nuestras posiciones.

Sólo en Alhucemas hubo un ligero tiroteo sin consecuencias.

Se ha instalado en el interior de la alcazaba de Zeluán toda la artillería, caballería é infantería que se hallaba al exterior protegida por magníficas trincheras.

Trátase de establecer un zoco en las inmediaciones de Zeluán para que vayan los moros á vender sus productos, como demostración de que, cumplido el castigo, España no seguirá política de opresión.

Muchos quebdantes estuvieron ayer en Nador vendiendo tabaco, gallinas y otros artículos.

En los alrededores de Zeluán y Nador la seguridad para el tránsito es absoluta.

Buzón de Alcance

D. Fausto Gil, Cardejón.—Lleva los números 4.411 al 4.420, para el sorteo del 11 del corriente.

D. Sebastián Giménez, Cardejón.—Los números 4.401 al 4.410.

Por telégrafo

(De nuestro redactor-corresponsal) Madrid 7 (5, t.)

Asuntos militares

El Diario del Ministerio de la Guerra publica varios decretos concediendo recompensas á jefes y oficiales que tomaron parte en los combates del 9 de Julio, 30 de Septiembre y en los sucesos de Barcelona.

Real-orden abriendo un concurso entre fabricantes españoles para la adquisición de un automóvil, con destino á la capitania general de Burgos.

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey, el señor Maura informó á D. Alfonso de los asuntos de la campaña en el Rif y de los puntos más salientes de la política in-

Guía de Soria y su provincia

Se vende, al precio de DOS PESETAS, en la librería de TIERRA SORIANA.

Anuncio.

Fábrica de harinas de cilindros de Félix Abad.—Almenar (Soria.)

Tengo la satisfacción de hacer saber al público, que terminada completamente la instalación de cilindros en mi fábrica de harinas, me hallo en condiciones de satisfacer de un modo completo los deseos de todos los que me honren con su confianza al precio de una peseta la fanega.

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,

conforme á los últimos adelantos científicos

DE ANDRES RUIZ GARCÍA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

Se necesita un aprendiz de Confitería que tenga alguna práctica.

Dará razón D. Felipe Milla.—Almazán.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

L. Larruga, Dentista, Establecido en Madrid

Permanecerá en Soria, Fonda del Comercio, del 1.º al 15 de Octubre, en Burgo de Osma, Fonda del Pinilla, del 15 al 31 del mismo, en Almazán, Fonda de J. Manuel Hermanos, del 1.º al 15 de Noviembre. 11



IMPORTANTE

para cuantos deseen ser suscriptores de

“TIERRA SORIANA,”

Ofrecemos á los que deseen suscribirse á nuestro periódico una bonita combinación.

Mediante contratocon una importante casa de Relojería, daremos, por NUEVE pesetas al año, la suscripción á nuestro periódico y un reloj igual al grabado que publicamos.

Si se desea un reloj de otra clase más superior, podrán elegirlo, variando el precio de la suscripción, pero teniendo siempre en cuenta que, en cualquier combinación que elijan saldrán beneficiados en unas pesetas, por cuanto solo cargamos por ellos el precio de fábrica.

Igual ventaja ofrecemos á los que sean ya suscriptores á TIERRA SORIANA

me rodea de comodidades, habrá perecido de hambre y de miseria!

Y el mulato, con los brazos tendidos sobre la mesa y los ojos fijos en el papel-moneda, permaneció algunos instantes en actitud dolorosa.

Después se pasó la mano por la frente, como si quisiera ahuyentar algún pensamiento sombrío se puso en pié, guardó los billetes en la cartera y ésta en el bolsillo del gabán y añadió:

—Ella no era tan rica; tenía un millón; yo tengo ahora tres. He triplicado su caudal pero el primer millón, la base de mi fortuna, le he adquirido con un crimen... Después he sido muy avaro... ¡Mucho! Me he privado de todo, porque tengo miedo de que me roben; ahora viajo solo por no infundir sospechas, y llevo conmigo todo lo que he podido reunir. Porque si muero... ¡Oh, si muero, quiero tener debajo de mi almohada la mayor parte de mi fortuna!

Y diciendo esto, recorrió con una mirada la habitación, y cerrando la puerta comenzó á desnudarse y se metió en una de las camas, no sin acercar la mesa, el velón y el libro hacia la cabecera, y dejar el revólver cerca de la mano, por lo que pudiera suceder.

Una vez en la cama, volvió á continuar la lectura de *Los Eucangelios*.

Y transcurrió una hora, y dos y tres, y el enfermo mulato seguía leyendo y lanzando dolorosos y profundos suspiros.

Por fin el libro se escapó de sus dedos y se quedó dormido.

La herida abierta en el divino costado del Redentor por el ciego Longinos manaba sangre.

Una gota de aquel precioso bálsamo brillaba sobre el costado de Jesús, como si en aquel momento acabara de brotar de sus santas venas.

El mulato, aturrido y fascinado por la soledad que le rodeaba y la dolorosa imagen que tenía ante sí, comenzó á sentir que su corazón se ofuscaba.

Creyó por un momento que aquella gota de sangre se deslizaba hacia los pies del Nazareno, y aplicó su pañuelo á la herida de Jesús.

Luego miró el lienzo, y vió que estaba manchado de sangre.

Era la que poco antes había esputado; pero él abrió los ojos inmensamente con asombro, porque el remordimiento le enloquecía.

Entonces sintió que las piernas le flaqueaban, y cayó, sin poderse contener, arrodillado á los pies del reclinatorio.

Su mano se apoyó en la pequeña tabla, sobre la que descansaba la cruz, y sintió un cuerpo extraño entre sus dedos.

Era un libro.

Esté libro estaba forrado de papel blanco, y en su forro se leían en claros caracteres estas palabras:

«Yo creo de muy buena gana las historias cu-»

»yos testigos se dejan degollar. (Pascal.)

«Si Jesús no es Dios, se le parece mucho. (Voltaire.)»

EL SALAMANQUINO
Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos,
ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA

Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetinas, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordoña.

Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisones, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en cabello, á precios sumamente conómicos.

También se alquilan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.
Marqués del Vadillo, 2. Soria
PELUQUERIA ARTÍSTICA E HIGIÉNICA
Desinfección antiséptica

MANUALES SOLER
BIBLIOTECA



—Aquí se da á encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mayor biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos y en la que colaboran los más eminentes especialistas, se encuentran temas interesantes de política, agricultura, medicina, etc. etc. que para el lector oportuno que desea cultivar su inteligencia en las artes, ciencias é industrias —

"TIERRA SORIANA," Collado, 9, Soria.
Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en él se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomienden, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarnos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

Impresiones de gran lujo y corrientes.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, serviremos cuantos encargos nos hagan, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.

Encuadernaciones sumamente económicas, tanto de lujo como corrientes. A los señores curas párrocos, encuadernaremos los «Boletines eclesiásticos» con gran economía. —En la Administración de este periódico se admitentoda clase de encargos.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE
CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Acaña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCIÓN de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espiartificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fíjese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

Houlder Line Ltd
Servicio rápido á la República Argentina. El 26 de Octubre saldrá del puerto de Bilbao para Buenos Aires, admitiendo pasajeros de 1.ª y 3.ª clase; el magnífico vapor correo



Beacon Grange

Precio del pasaje en 3.ª clase 201 pesetas. Los vapores de esta línea, dotados de toda clase de comodidades, cuyo espléndido trato está muy acreditado, llevan personal español para el servicio del pasaje y no efectúan trasbordos en ningún puerto intermedio.

Para más informes dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos Maruri, Estación, 4.
El vapor Paraná saldrá de Bilbao para Montevideo y Buenos Aires el día 16 del corriente.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios

á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

| GARANTIAS | Pesetas. |
|----------------------------------|---------------|
| Capital social: { Suscripto..... | 5.000.000 |
| { Desembolsados | 1.250.000 |
| Inversiones y fondos disponibles | 3.372.556'88 |
| Reservas..... | 2.116.098'48 |
| Siniestros satisfechos..... | 12.188.853'84 |

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624.

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc). Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opróbrio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

76, Wardour Street, LONDRES 432, Inglaterra.

COZA HOUSE,

Depósitos en Soria:
Farmacia de José Morales, Collado, 6.
Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

REGALO

á nuestros suscriptores.

A todos los que hayan abonado la suscripción de nuestro periódico para el año actual, ó la abonen en este mes entregaremos diez números para el sorteo de un **ARADO** y un **RELOJ** de bolsillo.

Serán los números premiados los que coincidan con los del primero y segundo premio de la lotería que ha de celebrarse en Madrid el día 9 de próximo mes de Octubre.

Del mismo beneficio disfrutarán todos cuantos se suscriban hasta dicha fecha y abonen la suscripción, cuyo precio es de CUATRO pesetas al año.

Rogamos á todos nuestros suscriptores que estén en descubierto, se pongan al corriente, con objeto de que puedan disfrutar de los beneficios del sorteo.

Cuantos hayan abonado la suscripción y no tengan los números, pueden recogerlos en esta Administración. Preparamos nuevos sorteos para nuestros suscriptores.

»Pascal dudó de Dios; sus noches, siempre asalcadas de horribles visiones le hicieron desgraciado, pero al final de sus días, estas palabras: «Creo en ti, Dios mío», le devolvieron la felicidad.

»Voltaire fué un escéptico que era cristiano sin saberlo.»

El mulato leyó las palabras de los dos filósofos y las notas del misterioso comentador.

Luego abrió el libro.

En su primera página se leía este título: *El Santo Evangelio de Jesucristo, según San Mateo.*

Se hallaba de rodillas, y en aquella actitud, olvidándose de sí mismo, comenzó á leer.

Poco á poco su adusta y contraída fisonomía fué tomando un aspecto distinto.

Sus ojos recorrían con rapidez las divinas páginas, y sus dedos pasaban una y otra hoja, sin que su vista se apartara del libro ni sus rodillas se levantaran del suelo.

Al llegar al capítulo IV, plegó las manos sobre el reclinatorio, y con los ojos medio cerrados comenzó á murmurar las incomparables parábolas del Divino Maestro, que dicen:

«No queráis atesorar para vosotros tesoros en la tierra, donde orín y polilla los consume, y en donde ladrones los desentierran y roban.

»Mas atesorad para vosotros tesoros en el cielo, en donde ni los consume orín ni polilla, y en donde ladrones no los desentierran ni roban,

»Porque en donde está tu tesoro, allí está también tu corazón.

»La antorcha de tu cuerpo es tu ojo. Si tu ojo fuere sencillo, todo tu cuerpo será luminoso.

»Mas si tu ojo fuere malo, todo tu cuerpo será tenebroso; pues si la lumbré que hay en tí sen tinieblas ¿cuán grandes no son las mismas tinieblas?»

El mulato cerró los ojos del todo; pero sus labios aún seguían agitándose, como si murmurara débilmente una oración.

Así, en aquella actitud, permaneció más de un cuarto de hora.

Luego se levantó, y dirigiéndose á la mesa, sobre la que descansaba un velón, sentóse en una silla. Después de lanzar una mirada expresiva al Cristo, sacó del bolsillo de pecho del gabán una cartera bastante abultada, que abrió y dejó sobre la mesa.

Aquella cartera contenía algunos papeles y un grueso fajo de billetes de Banco.

El mulato se puso á contar los billetes.

Luego dijo hablando consigo mismo:

—¡Setenta y cinco mil duros! Las palabras del Evangelista me han hecho recordar que llevaba una fortuna en el bolsillo de mi gabán. ¡Una fortuna! ¡Ah! ¡Pero esta fortuna no me pertenece! Y ¡quién sabe! ¡Tal vez la dueña de ese millón y medio que ahora está entre mis manos, que me da en el mundo una posición envidiable y que